

Un ejemplar salmantino de las *Institutiones* de Martínez de Cantalapiedra

La Biblioteca General de la Universidad de Salamanca conserva cuatro ejemplares de la segunda edición de las *Institutiones in linguam sanctam* de Martín Martínez de Cantalapiedra, publicada en Salamanca por M. Gast en 1571 ¹.

No es ésta la única obra gramatical de nuestro autor que guarda esa biblioteca. Posee además un ejemplar de la edición parisina de las mismas *Institutiones* ² y otro del *Alphabetum hebraicum* aparecido en Salamanca en 1569, en la imprenta de Gast y comúnmente atribuido también a Cantalapiedra ³.

Lo cual equivale a decir que en la biblioteca universitaria salmantina está representada la obra completa de Cantalapiedra que versa sobre gramática hebrea. No en vano, como es sabido, este personaje ocupó durante varios años la «catedra trium linguarum» de la antigua universidad española ⁴.

1 Cf. S. García-Jalón, *Inventario de las gramáticas hebreas del siglo XVI existentes en la Biblioteca General de la Universidad de Salamanca*, Salamanca (UPSA) 1996, 16.2.1-4.

2 Cf. S. García-Jalón, *op. cit.*, 16.1.

3 Cf. S. García-Jalón, *op. cit.*, 1.1.

4 Cf. C. Carrete-Parrondo, *Hebraístas judeoconvertos en la Universidad de Salamanca (ss. XV-XVI)*, Salamanca (UPSA) 1983. Vide item A. Sáenz-Badillos, «Tres gramáticas hebreas españolas de la primera mitad del siglo XVI», *Miscelánea de Estudios Árabes y Hebreos* 24 (1975) 13-36, p. 32. Y el clásico estudio de M. de la Pinta, *Proceso criminal contra el hebraísta salmantino Martín Martínez de Cantalapiedra*, Madrid (CSIC) 1946, p. XL, nota 1. Cf. igualmente al respecto la segunda página de la «Dedicatoria al Senado de la Universidad», que aparece en la edición de 1571 de las *Institutiones*, donde el propio Cantalapiedra dice que era «profesor trium linguarum Salmanticae» desde antes de 1547.